

じょうさい smile

城西中学校だより
令和6年6月28日
校長 家永 裕行

フリー参観デー「ふれあい道徳」

フリー参観デーを6月9日に開催したところ、330名を超える方々に参観いただきました。当日は雨の影響で運動場を駐車場として開放できず、大変ご不便をおかけしました。徒歩や自転車等での来校にご協力いただき、ありがとうございました。

佐賀県では豊かな心を育む取組を推進しており、家庭や地域と連携した道徳教育の充実を掲げています。その一環として、授業参観日やフリー参観デー等の機会を利用して、道徳の授業を公開するようにしています。本校では今回、4時間目に道徳の授業を公開しました。今回や日頃の道徳の授業についてお子様にお尋ねになり、ご家庭で話題にしていただければと思います。

1年生「いつも心に…」

いろいろしたり、怒ったりしたときの対処法を考えました。生徒は自身の対処法を振り返ったり、友人に対処法を尋ねたりしました。また、動画を見て、登場人物には心の支えになる大切ななものがあり、それが気持ちの切り替えにつながることに気づいた様子でした。

(Aさん) いろいろしたとき、物や人に当たるのではなくて、自分が好きなことをすることで、スッキリなれる心をもちたいです。(Bさん) やっぱり人間だからイライラしたりネガティブになったりするけど、それ以上に心の支えになっている人や物があるんだなと思いました。今回(ワークシートに)書いた友達や家族の意見を参考にしたいです。

2年生「権利の熱気球」

乗っている気球が落ちそうになりました。「みんなと異なっていることを認められる権利」「毎日、十分な食べ物ときれいな水を得る権利」「遊べる(休憩できる)時間を持つ権利」等、10の権利を1つずつ捨てないと気球は落ちてしまいます。最初に何の権利を捨てますか。最後まで残る権利は何ですか。

(Cさん) 今日の10個の権利は全部大切で選ぶのを迷いました。(自分が残した)最後の4個の権利は世界中の全員にあってほしいと思いました。日本では当たり前の権利を世界ではもっていない人がいることも知りました。(Dさん) 今日の授業でみんなの権利の優先順位や大切なことが知れた。それで自分の考えも変わったし、揺るがないところもあった。そのように、みんな違う考え方をもつても権利の中の1つではないかと考えた。

3年生「自分の生活を見直して スマホに夢中！」

奈美恵は、塾に通い始めたことをきっかけにスマートフォンを買ってもらった。母との約束を忘れ、夜遅くまで使ったり、歩きスマホをしたりしていた。ある日、友達と駅のホームで待ち合わせをしていた。音楽を聞きながらホームに向かう途中、メッセージが届いた。改札を通り、ホームに続く階段を降りながら返事を入力し始めた。突然、体が宙にういたように感じた。階段を踏み外してしまったのだ。あつと思った瞬間には、体が転がり始めた。奈美恵には、抵抗するすべはなかった。

(Eさん) 今日は、スマホの使い方について考えて、それぞれスマホの使い方に対する基準が違ったから、その使い方が正しいのかどうか意見を共有することが大切だと思った。(Fさん) 最近はよく使ってしまって、自分の中でもよくないと分かっていてもしてしまうから改善していこうと思います。

(裏に授業のひとこま)



写真左から「いつも心に…」(1年生①)、「いつも心に…」(1年生②)、「権利の熱気球」(2年生)、「自分の生活を見直して スマホに夢中！」(3年生)

市・県中体連、コンクール激励式

中学校総合体育大会（中体連）や各種コンクールに臨む生徒を激励するために、激励式を6月19日に開催しました。はじめに吹奏楽部の演奏するフロンティア・スピリットをバックに、部活動や社会体育のメンバーが入場しました。その後、各部からの誓いの言葉がありました。目指すところは違っても、本当に力強く、頼もしく感じました。

生徒会長や校長が激励の言葉を述べ、サッカーチーム主将が代表して選手宣誓を行いました。

私たち選手一同は共に練習に励んできたチームメート、励まし支え合ってきた城西中の仲間、私達の行動をサポートしてくれる全ての人に感謝の気持ちをもち、リスペクトを忘れずに挑戦します。私達の全力の熱量が生み出す感動と勇気を発信するとともに、城西中の代表としての誇りを胸に、全力のパフォーマンスを発揮することを誓います。

選手宣誓後、大きな拍手が起きました。

激励式の最後に、社会体育で活動している人をスライドで紹介しました。スライドには名前が書かれていて、名前を呼ばれると元気な返事が返ってきました。頑張っている様子が伝わってきて、うれしく思いました。

いよいよ明日から市中体連。はつらつとしたプレーを期待しています。



写真左から「入場する選手」「誓いの言葉①」「誓いの言葉②」「各部の意気込み（南棟1階の廊下に掲示しています。右下のカウントダウン・カレンダーは、あと1日を示しています。）」

高校説明会

私立高校説明会を6月20日に、県立高校の説明会を6月25日に開催しました。この説明会は、「近郊の高校の教育内容や特色等を高校の先生から直接聞くことで、生徒及び保護者の進路選択の参考にしてもらう」ことを目的にしています。両日とも多数の保護者様の参加があり、お子様と一緒に進路について考える時間になったのではと思っています。



(写真左6月20日、右6月25日)